

PARDEM Info : actu, analyse, programme

Le 16 août 2024

PARDEM Info N°120



Venezuela : gauches du Sud contre « gauche » française

Nous diffusons un article paru sur le blog de Thierry Deronne le 11 août (<https://venezuelainfos.wordpress.com/2024/08/11/venezuela-gauches-du-sud-contre-gauche-francaise/>) qui montre que la "gauche" française, à l'opposé des organisations ouvrières du sud, a une analyse faussée par les médias dominants à propos du Venezuela et comment elle est prompte à épouser les positions des États-Unis et de l'Union européenne qui depuis des décennies combattent les forces qui s'opposent à leurs intérêts.

Depuis les Lettres Persanes, l'usage de pays lointains pour régler des comptes franco-français est devenu une tradition. Le passage du politique sous commande médiatique a creusé l'abîme entre le réel et son image. C'est le cas du texte cosigné par le Parti Socialiste, le NPA (« trotskiste ») et autres mouvements de « gauche » pour dénoncer la « répression au Venezuela ». [voir en fin d'article]. Ce texte (qui n'a été signé ni par la France Insoumise ni par le Parti Communiste Français) procède d'une inversion accusatoire devenue classique en ce qui concerne la nation caraïbe. Face à l'énième tentative de coup d'État d'une extrême droite formée, armée et financée à la fois par les États-Unis, le paramilitarisme

colombien et Israël (1), la démocratie vénézuélienne n'a pourtant fait que ce qu'ont fait les gouvernements des États-Unis, de Bolivie, du Brésil ou du Royaume-Uni : appliquer la loi, en arrêtant les auteurs de violences. Comme l'ont été les trumpistes qui ont pris d'assaut le Capitole au moment de la victoire de Biden en 2021, les phalanges racistes du putsch sanglant contre la victoire d'Evo Morales en 2019, les bolsonaristes qui détruisirent le palais présidentiel à Brasilia après la victoire de Lula en 2023, ou les émeutiers d'extrême droite qui ont rallumé la violence raciste dans le Royaume-Uni du gouvernement travailliste. « Si vous provoquez des troubles violents dans nos rues ou en ligne, vous devrez faire face à la pleine force de la loi » a déclaré le Premier ministre anglais, Keir Starmer (2). Mais sans doute les auteurs de ce communiqué préfèrent-ils que la loi ne s'applique pas au Venezuela, et que ces violences, à chaque fois relookées par les grands médias en « révoltes populaires », se déploient en toute impunité, et avec elles les assassinats de chavistes (comme les deux femmes leaders communautaires exécutées par des commandos d'extrême droite). Tout ce qui s'est passé ces derniers jours au Venezuela – notamment le forçage des médias, de Musk et des USA pour faire croire à une victoire de l'extrême droitier Gonzalez -, était prévu. Je l'avais expliqué ici dès le mois de juin : « Comment les médias français préparent les violences d'extrême droite au Venezuela » (3)

[Lire la suite](#)

[Adhérez](#)

[Faites un don](#)

Editeur : Parti de la démondialisation (PARDEM)

